

学科 コース プログラム	質問	回答
国際法政・法学	法学プログラムが特に力を入れている取り組みはなんですか？	各学年に指導教員を配置し、少人数形式での教育（演習等）に力を入れている。
	卒業生の方で裁判所関係の仕事に就いた方はいらっしゃいますか？	年に1人か2人。合格はしていても進路は流動的（公務員や他の業種など）
	特修クラスへの応募人数が毎年どれくらい知りたいです！	法科大学院進学特修クラス→選抜形式で募集をして、定員10～15人。だいたい定員を満たさない。
	海外研修では合衆国憲法を使っての研修を行っているとのことですが、他の国の憲法に触れることが出来る授業はありますか？	英米法等を提供しているが、科目提供としてはない。比較法としてドイツ・イギリスなど他の国の憲法を学ぶ機会は数年単位で外部から講師を呼んでいるという現状です。
	晋段の授業はどのように進行されているのでしょうか？また、模擬裁判のような実践的な授業もあるのでしょうか？	教科書ベースであったり、実践形式であったり各々先生の授業で異なる。模擬裁判などの実践形式もある。

学科 コース プログラム	質問	回答
国際法政 政治・国際関係学	国際法政学科が特に力を入れている取り組みは何でしょうか？	少人数のゼミ活動に力を入れています！
	海外留学は自分の希望している国へ行けるのですか？	留学のための基準はありますが、提携を結んでいる大学は少し行きやすいかもしれません。だいたい年に2,3人くらい留学に行きます。
	法科大学院への進学者数は、80人中どのくらいでしょうか？	法学が多い。1学年4名程度。
	国際法政学科に所属しながら、教職課程を取りたい場合、取得できるのは社会科目のみですか？	国際法政学科では免許は取得できませんが、教職の科目自体は受講できます。
	留学するにあたって、第二外国語などの選択授業はありますか？	第二外国語は卒業のために必要です。自由に選択してください。
	2年次から法学プログラムと政治国際関係学プログラムに分かるとおっしゃっていましたが、毎年どちらのプログラムを希望する学生が多いとかはありますか？	毎年法学の方が多いです。基準は、成績（GPA）です。

学科 コース プログラム	質問	回答
人間社会 哲学・教育学	教職免許は相互履修等で公民以外の免許を取ることは可能ですか？	できるが、ハードルが高くなる。
	入学前に身につけておいた方がいい力はあるですか？	哲学・教育学に関する本をよんでいただきたい。
	東京や大阪ではなく沖縄で哲学・教育学を学ぶ・学生生活を送るメリットデメリットを教えてください。	メリットは、沖縄固有の問題を探究できること。デメリットは、県外への就職活動に費用や時間がかかること
	「哲学と言えばドイツ」と個人的なイメージがあるのですが、ドイツの大学、あるいは哲学分野が有名な大学（国問わず）への留学実績はありますか？	ドイツに連携大学（2校）があり、そこへの留学だと単位互換で卒業単位にカウントできる。これまで、2名ほどドイツに留学していたと思う
	私は現在理系ですが当学科の哲学コースが進学希望に入っています。高校のルール上、倫理を受けられず現代社会のみ受けていますが、やはり倫理は独学でも学んでいただく方がよいのでしょうか？	入学してからプログラム決定まで1年間はありますので、それからでも大丈夫。興味があるなら本を読んでいた方がよい
	これまでのようなテーマで卒論を書かれていましたか？	教育学コースは沖縄の教育環境に関するテーマが多い。哲学コースは沖縄に特化したテーマは少ないが身近な問題をテーマとしている（例：喫煙の是非、スポーツの倫理性、SNSの倫理性など）
	教育学部ではなく人間社会学科で教育学を学ぶメリット・デメリットはありますか？	メリットは教育を理論的に探究していけること。デメリットは教員免許は必須ではないため、免許取得へのモチベーションが高い学生が教育学部に比べて少ない。
	教育学コースでは教育社会学以外にどんなことが学べますか？	教育社会学がメインだが、教育学部やその他の学部の講義も履修可能。
	奨学金を使うことはできますか？	可能。それ以外にも授業料免除など支援を行っている。詳しくはHPを参照。
	プログラム配属について詳しく説明をお願いします。	一般選抜での入学者は、1年次の成績でプログラムを振り分ける。推薦は、希望のプログラムに配属される。

学科 コース プログラム	質問	回答
人間社会 心理学	コロナがまた増えてきて中で、どのような授業体制を取っていますか？	感染者数の状況や大学の活動制限方針に従い、対面授業を行うか、またはZoomやTeams等のWeb会議システムを用いた遠隔授業を行っています。
	入試の調査書とは3年2学期までの成績ですか？	入試課に確認してきました。「3年生の1学期までで大丈夫で、出せるようならその後の物も含んだものを」とのことでした。
	教員の履修では、どのような事をやりますか？	教科に関する科目、教職に関する科目を履修します。
	公認心理士になるために大学院への進学か卒業後の実務経験が必要かと思いますが、実務経験とは具体的にどのようなことをしますか？	実務経験とは、現状では3か所（精神科病院、家庭裁判所、少年矯正施設）で行うものです。ただし、これは現実的にはほとんどそのルートが開かれておらず、現実的には大学院進学が確実性の高いルートとなっています。
	心理学プログラムでは高等学校教諭一種免許状は公民以外の科目はとれますか？	心理学プログラムでは、「高等学校教諭一種免許状公民」以外は取得できません。
	他の2つのプログラムでも公民の教員免許は取れるんですか？	人間社会学科では取得可能です。
	どういった学生が多いですか？県内外や男女比などです。	心理は、県内の比率が7割くらい。女子学生が7割から8割。
	同じプログラムの先輩とも交流はありますか？	1・3研修という1年生と3年生が交流する会があります。心理学プログラムでは、「つなぐ・つなげる」を大事にしています。
	他の学部の授業を受けることは可能ですか？	可能です！
	公認心理士受験資格を得られるのは1学年15名とのことですが、仮にその機会を逃してしまった場合、他の手段はどのようなものがありますか？また、15名の選考基準はどのようなものがありますか？	全国的に1学年15名は全国的な流れ。今のところ枠に収まっていますが、多くなった場合は、面接や小論文等で選抜します。
	スクールカウンセラーに必要な資格はありますか？また、あるとしたらその資格をとることに役立つ科目、授業を教えてください。	公認心理士（国家資格）、臨床心理士があるとよい。
	認定心理士は、職業への直接の結びつきは弱いと書いていましたが、資格をもっているという所はどういったことがありますか？	児童指導員等、学部卒で仕事に就くときに役に立つこともあります。

学科 コース プログラム	質問	回答
-----------------	----	----

人間社会学科 社会学プログラム 社会学・社会福祉学 マスコミ学	マスコミ学コースにて行われる製作実習は4年間の間で何回ほど行われますか？	2年の前期に新聞製作、後期にドキュメンタリーの2回。
	保育士は人文社会科で取得できるのですか？	社会福祉学コースだと取得しやすいと思う。
	精神保健福祉士の受験資格は取得可能ですか？	社会福祉士の受験資格のみで、精神保健福祉士の受験資格は取得できない
	沖縄戦だったり、基地の問題だったり学びたいと思って、それに特化している先生はおられますか？	社会学コース、マスコミ学コースでは沖縄の歴史を学びながら、基地問題を学ぶ。
	他学部他学科他大学との共同研究は盛んですか。先生方の実績をご紹介ください	農学部と環境教育の共同研究について検討中。農業系や工業系などを検討中。
	リベラルアーツに関する科目は勉強できますか	共通教育を通じて学際的な学びができる。琉大ならではの科目も提供して。る。
	マスコミコースでの学びをアナウンサーの仕事にいかすことはできるでしょうか？	もちろんです。ジャーナリズム倫理や沖縄の歴史など、学んだ知識・経験が役に立つ
	男女比はどのような感じですか？	年度によるが、社会福祉学は女性が多い。マスコミ学・社会学は半々くらい。
人間社会学科のプログラム選択は希望制ですか？(社会学プログラム、心理学プログラム、哲学・教育学プログラムの選択)	1年次終了時に本人の希望と成績でプログラムの配属を決める。	

学科 コース プログラム	質問	回答
琉球アジア	首里城などのお仕事に興味があるのですが関わりますか？	学ぶ機会はある。首里城に係らないのが難しい。首里城の復興について卒論を書きたいならば教員のバックアップもあります。中琉関係史も学ぶ。首里城で働いている琉大出身者もいる。
	海外留学に興味があるのですが、制度やサポートについて教えて欲しいです。	主に2つあり、交換留学と私費留学。交換留学先で取得した単位も卒業要件に計算される。エージェントを通して私費留学をする方もいて留学費用が安くなる。詳しいサポート内容はHPで確認してください。
	学芸員という資格を取るためには、カリキュラム以外の単位をとる必要がありますか？	カリキュラムには組み込まれてないので、国際地域創造学部が提供している授業を取る必要がある。
	教職をとると琉球についての講座はあまり受講できなくなりますか？	教職は講義が多いので、琉球アジアのプログラムも同時に履修するのは大変かと思いますが、授業の取り方次第です。
	中国語専攻でも国語の教員免許は取得出来ますか	教職を取得するのは大変ですが、言語学でも取得は可能です。
	中国語と韓国語(朝鮮語)二つとも学ぶことはできますか？	学べる言語を琉球アジアのHPに掲載していますのでご確認ください。延辺大学(中国)に留学すると中国にいながら中国語と韓国語(朝鮮語)二つとも学ぶこともできます。
	中琉関係史ではどのようなことを学びますか	琉球アジアのHPに過去の卒業論文のテーマが掲載されていますのでご確認ください。
	琉球、東アジアと西洋の習慣や文化などを比較して学ぶことはできますか？	国際地域創造学部は西洋史の先生もいますので、琉球アジアの教員と研究会などもあるので学ぶことは可能です。授業としてはまだないですが。
	フィールドワークは、行く場所が決まっていますか	決まってはいない。教員の授業計画・研究計画によって異なる。学生独自に行くこともある。
	言語学プログラムで漢字の研究はできますか？	日本語学(吉村先生)・文字論の専門家はいません。現代日本語における「漢語」なら日本語学ゼミで卒論レベルまでは指導できます(大学院レベルの専門的な指導は無理です)現代日本語における「文字の使用実態」なら日本語学ゼミで卒論レベルまでは指導できます。琉球語学(富山先生)・球語学も、地名との関係で漢字を扱うということなら研究は可能です。中国語学(金城先生)・漢字の研究とは、漢然としていますが…中国語の漢字(簡体字、繁体字)に関するものであれば、ゼミ生で卒論テーマに選ぶ学生はいます。ただ、私自身は、文字学が専門ではないので、指導する内容に制限はありますが、これまでの卒論レベルの漢字研究であれば、多少可能です
コロナ過ですが留学は可能ですか？	可能です。受け入れ先の状況にもよる。現在も韓国・台湾に留学しています。	